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いよいよ明後日は卒業式。６年生は小学校最後の日となります。卒業証書を手にした６０名の

晴れやかな顔が目に浮かぶようです。６年生の皆さん、保護者の皆様、ご卒業おめでとうござい

ます。心よりお祝い申し上げます。

そして、在校生の皆さん、修了おめでとうございます。４月からは、それぞれ１学年進級し、

新しく１年生も入学してきます。進級の喜びをかみしめて、新しい学年でも頑張ってほしいと思

います。

また、保護者の皆様には、本校の教育活動に対しまして、ご理解とご協力をいただきましてあ

りがとうございました。子ども達はそれぞれの目標に向かって充実した学校生活を送ることがで

きました。学校も、皆様のご協力のもと、無事１年間を終えることができました。次年度も、ご

支援・ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

卒業式を前に６年生は校長室で給食の会食会を

行いました。６名ずつの班になり、校長（神内）

とお話をしながらの会食はちょっぴり緊張気味。

６年間で最も心に残ったこと、楽しかったことや、

部活など中学校生活の抱負について話をしました。

ふだんは入ることのない校長室で、給食を食べ、

食後は学校一ふかふかのソファーに深ーく腰を掛

け、いつもと違う学校の一室の雰囲気を楽しみま

した。

毎週、月・木の放課後に『ばんげ東っ子クラブ』

が、生活科室で開催されていました。だんごさしや

ひな飾りつくりなど、季節の行事や学習の支援等を

行っていただきました。当日は，低学年の児童が閉

講式に参加しました。修了証をいただき、にっこり

の子ども達でした。指導していただいた講師の先生

方、一年間ありがとうございました。



まもなく卒業を迎える６年生を対象に、校長（神内）が社会科の授業を行いました。とはいっ

ても教科書での勉強ではなく、校長が疑問に感じていたことや発見したことを写真を交えての授

業をしました。以下その概要です。

♤ 福島県はなぜこんなに大きいの？ （なぜ県庁は福島市にあるの？）

江戸時代の会津藩の位置付けを考えれば、福島と一緒にならずに若松県でも差し支えなか

ったはず。しかし、理由は歴史にあった！（略） 会津藩の家訓・京都守護職

♡ 梨の木にもぶどうのように棚が使われているって本当？

ぶどうやキウイはつるで成長するので、棚を設けます。

しかし、梨は１本の木から７００～１０００個の実がなります。

１個が３００グラムだとすると合計どのくらいになるか。

ちなみに、ももやりんごも同じぐらい実がなるそうですが、

棚は作りません。梨の木は少し強度が弱いようです。

♧ 安積疎水（お父さん、お母さんが子どもの頃の社会科の教科書

に安積疎水が教材として扱われていました。）をつくるにあたり、活躍したのがドイツ人技師

ファンドールン博士です。

安積疎水は猪苗代湖の東側にあります。ところが、博士の銅像は猪苗代湖の西側にあるの

は、なぜでしょう？

十六橋水門という施設が猪苗代湖の西側にあります。（新橋川の

原点）この水門を開閉することで、猪苗代湖の水位が上下します。

閉じたときに水位が上がり、用水路を通じて、郡山側に水を送るこ

とができるようになります。博士は，水門を造り、その操作により

猪苗代湖の水位を変えることを考えたのです。この水門のおかげで

郡山盆地では、たくさんの作物が収穫できるようになりました。

♢ 喜多方ラーメンはなぜ全国的に有名になったのでしょう？

喜多方が蔵で有名なことは承知のとおりです。喜多方は

蔵が多いだけでなく、喜多方の蔵にはこて絵という装飾

が多くされていました。これは、馬や鷹、鶴などが立体

的に壁につくられました。こて絵は文字通りこてを使っ

て描かれたれたものです。

こて絵は全国的にも珍しく、昭和中期にＮＨＫの番組で

全国に向けて放送されました。そのため、全国からたく

さんの人が喜多方に訪れるようになりました。しかし、当時、その観光客に食事を提供でき

る店はほとんどありませんでした。そこで、地元の有志達がなにか提供できるものはないか

と考え、ラーメンを提供するようになりました。これを食べたお客さんが、地元に帰り、喜

多方ラーメンのおいしかったことを語り、広まったそうです。インターネットのなかった時

代ですからこの宣伝効果はすごいものでした。 （一応，諸説ありとします）


